
日時：令和６年２月２３日（金・祝）
会場：文京キャンパスアカデミーホール
参加人数：会場 ８０名
　　　　　オンライン　２７６件
アンケート回収：１０６名

「正しく知って、楽しく生活」アレルギーと感染症に関する公開講座
参加者アンケート集計結果

１.男女 ２.年齢

３.職業 ４.参加回数

会社員
11.3%

公務員・団体職員

18.9%

教員
10.4%

自営業
2.8%パート・アルバ

イト…
主婦・主夫

8.5%

小学校
0.0%

中学校
2.8%

高校生
6.6%

大学・専門学校生
2.8%

研究・専門職
4.7%

無職
13.2%

その他
6.6%

10代
11.3%

20代
7.5%

30代
10.4%

40代
18.9%

50代
22.6%

60代
14.2%

70代以降
15.1%

男性
30.8%

女性
69.2%

初めて
46.2%

2回目
21.7%

3回目
14.2%

4回以上
17.9%
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５.お住まい ６.イベントを知ったきっかけ

7.難易度

8.参加の目的　　※複数回答あり

９.興味を持った講演　　　※複数回答あり

その症状、本当にぜんそく？
18.4%

アレルギーマーチ
22.4%

花粉-食物アレルギー症候群
22.4%

花粉症重症化ゼロ作戦
16.9%

アメリカでの感染症の現状
19.9%

福井市
37.7%

坂井市
20.8%

あわら市
0.9%

鯖江市
3.8%

越前市
5.7%

永平寺町
3.8%

大野市
2.8%

勝山市
1.9%

敦賀市
4.7%

小浜市
2.8% その他

15.1%

大学からの

メール
27.0%

公開講座HP
18.3%

大学から郵送

のチラシ
19.8%

大学SNS
0.8%

新聞記事
3.2%

知人・家族
7.9%

学校
4.0%

官公庁
6.3%

図書館
2.4%

公民館
2.4%

えちぜん鉄道

掲示板
0.8%

病院
1.6%

福井ライフ・

アカデミー
2.4%

その他
3.2%

知識を得るため
66.4%

大学の教育・研究内

容を体験するため
4.1%

仕事・学習に活かす

ため
25.3%

その他
4.1%

＜その他の回答＞
・正しく恐れて生活をしたいので。
・身体不調をロジカルに考察。
・生で講義を聴きたかったから。ア
レルギーについて知りたかったから。
アメリカの話も聞きたかったから。
・ 自身も多少アレルギーがあるため
（原因不明 年1～2回）。
・身近にアレルギーをもった人がい
る。
・自分自身の症状の確認のため。

むずかしかった
1.9%

ややむずかしかった
10.4%

ちょうどよかった
86.8%

やややさしかった
0.9%

＜ややむずかしかった理由＞
・専門の事も含まれてて、やや難し
いと思いましたが、とても勉強にな
りました。
・聞き慣れない医療用語があったり、
少し早口なときがあって、理解が追
いつかなことがあったため。
・講師の先生方の話すスピードが少
し早くて内容を理解するのが少し追
いつけない時がありました。ネット
でアップされた時にもう一度拝聴し
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専門の先生方の話を聞けて大変勉強になりました。
自分のアレルギー症状を改めて考えられた

いつもお忙しいなか、ご準備くださる先生方に敬意を払います。大勢の方が先生方の研究されているアレルギーに関する情報をお聞きし、役
立てていると思います。アレルギーは人それぞれ症状も違い、対処のしかたも千差万別ですが、お話をお聞きすることで、自分自身の行動や
考えに自信を持つことができるようになります。ありがとうございます。

Covid〜Long COVIDの説明を拝聴しこれからの生活の対策考察する事ができた
とても分かりやすかった。仕事に活かせる内容だった
調べたら分かるような内容ではなく、最新の研究結果なども交えた内容でとてもためになったから。
中身が濃かったから
最新の情報を学べて、アップデートできたため
疑問に思っていた事を話してくれていたからです。

私も大豆アレルギーでダイズと花粉は深く関連していることや、豆乳には注意が必要ということも知れて良かったです。

大
変
満
足

知りたい知識を得られたため

福井大学の先生方の講義を受けている感覚だった

普段生活していて得られない情報があったから。

１０.満足度

アレルギーマーチやゼロ作戦の内容が分かった。

１０’.満足度の理由

知りたい内容について詳しく知れた

おもしろかったから。

花粉症にかかっているため

専門家の方からのお話を聞けたので

②アレルギーマーチについて：皮膚バリア障害に保湿剤を毎日塗ることで将来のアレルギーのリスクを低くできることが興味深かったです。
④花粉症重症化ゼロ作戦：自身が花粉症で苦しんでいるので、子供たちがならないようにシールやアプリの活用で現実的な取り組みを知れた
ので感謝しました。　⑤アメリカでの感染症の現状：エビデンスに基づいて合理的な判断や取り組みをするアメリカ的な考え方が日本と違っ
て興味深かったです。

内容が豊富、知りたいことのプレゼン

自分と直接関係するテーマであったため。

福大の先生方のわかりやすいお話。短目なのは多くのテーマで聞けたという点でよかったです。兒子先生のお話を伺うことができるという貴
重なチャンスをいただき本当に感動です。

わかりやすくて知識がついたから

身近で起こっているアレルギーのこと、分からなかった事が随分と解消されました。とても役に立ちました。アメリカの話も貴重でコロナの
ことも理解しやすかったです。

アレルギーの正しい知識に加え、感染症の最新情報も分かり有意義だった。
とっても有意義な時間だった。

学校で働いているので、児童生徒に多くなってきたアレルギーについて知識を得ることができてよかったです。
説明が分かりやすかったため。
アレルギーマーチを孫の成長に役立てたい。情報社会の中で正しい知識を持つことが大切だと思いました。
アレルギーのことはよく知らなかったので、基礎知識を得ることができました。

これからの生活に役立つので

簡単な申し込みで、無料であること。自宅で最新の情報が得られる。

現代のニーズに合った講座であった。

来年度に向けた食物アレルギー対応面談の最中で、ちょうど症例がどんぴしゃりで新情報が得られ面談に役立つ。

アレルギーや喘息について、詳しい知識を得ることができた。

アレルギーなどの新しい知識を得ることが出来た。

大変満足
40.6%

満足
46.2%

やや満足
13.2%

やや不満
0.0%

不満
0.0%
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色々知識を得た

分かりやすかった

満
足

１０’.満足度の理由

自分の症状（花粉症、食物アレルギー）についての話を興味深く聞く事が出来ました

仕事場で気になっていたことについて、知ることが出来たこと（喘息や咳喘息について、口腔アレルギー症候群について）

子供のアレルギーや花粉症について、知識を広げられたため

花粉、アレルギーについて、より理解できた。

わかりやすかったから

新しいの知識を得ることができたから。

感染症やアレルギーに関する幅広い知識を知ることができたから

分かりやすい説明であったため。

聞いて面白かったと感じたから。

ありがとうございました。（風も強く、今日は寒く冷たい中を開いて下さって、本当に感謝です）

知らない知識をたくさん入手することができたから。

ほどほどの内容でよかった

アレルギーや花粉症など、関心の高い話を聞くことができてよかった。

知らないことがわかった。

分かりやすかった。

自分の症状の解決策を知りたい方から職業で生かしたい方など、様々な人がいる中で多面的にアプローチした内容だったのでありがたかった
です。

一つ一つの講座の時間が短くてもう少しゆっくり聞きたかった。特に最後の講座は米国の状況や医療機関の活動などせっかくの機会なので
もっと時間を取って写真なども交えてお聞きしたかった。短い時間でとても残念でした。

リアルタイムで知りたい　情報だったから
ある程度の時間があれば一つ一つをもっと詳しく深い内容で聞きたかったです。。
アレルギーについて、幅広く話を聞いたのが初めてでよかつたが、能力がついていかなかつた。
知識を得たから

や
や
満
足

新しい知識を獲得することができたから

知らなかったことをたくさん知ることができ、良い勉強になりました。

喘息のことがわかった。

アレルギーマーチについて初めて知ったから。

よく理解できました

全般的に興味あるテ−マが多かったが、最新の研究を紹介して頂けたらもっと良かったか

よく理解できた

私も一年を通して皮膚が荒れていて、アレルギー体質だと思っていたので、自分のためにもなり面白く聞き入っていました。

様々な最新の情報を知れたから

花粉症や喘息、口腔アレルギー、コロナなど、子どもや仕事面で根拠をもって取り組んでいける

今の時期に知ると役に立つ内容だったから。

米国の状況や最新の情報に触れられて良かった。

全体的に一般的なお話が伺えたので。
知識向上によい。

医療関係ではないので、少し難しかった

情報の入らない海外のことを聞けて嬉しかったです。

専門の先生方がお話しくださったので良く分かりました。先生方のスピードが速かったかなと思います。
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オンラインでも視聴できるのが、ありがたいです。

リモートでの参加枠を今後も設けてほしい

１２.どのような内容の公開講座に参加したいか　※複数回答あり

質問時間をもう少し頂けると、チャットで質問しやすいです。今日はありがとうございました。

子どもがアトピー、喘息と診断され、テーマに興味があり、参加しました。遠隔でしたが参加できて良かったです。アトピーは3年前、コロナ
が流行り、行動制限が起きた時期に発症しました。スポーツをしているので、汗で悪化してしまい、スキンケアが難しいです。福井県は魅力
的な県であること（幸福度1位とか…）初めて知りました。また、違うテーマでも参加したいです。

今回もオンラインで参加させていただきました。家庭の都合もあり、家にいながら参加できるこの方法はとてもありがたいです。今後もオン
ライン参加は続けていただきたいです。講演内容は、最新のアレルギー関係の知見を教えていただけると助かります。ありがとうございまし
た。

健康について、病気について、スポーツや心理学についても、心身の健康作りに役立つと思い、機会があればこれらを学びたいです。

１３.その他、ご意見・ご感想・お気づきの点

またお話聞きたいです。

始めて参加しましたが　大変参考になりました

医療者向けの講義が聞きたいです

スクリーンに映されていたパワーポイントの資料がほしかったです。

オンラインでの参加申し込みができたので、体調不良でも受講することができたのがすごくよかったです。

建築分野は今はこなり変わってきているのではないかと思います。環境に優しい建築や日本に合う建築物などお話し聞いてみたいです。

１１.どのような内容の公開講座に参加したいか　※複数回答あり

皮膚のかゆみ、赤みについて知りたいです。

今後も期待してます。

前回のサルコペニア予防のようなのも意外な関連性があって面白かったし勉強になった。今回は今までの復習という感じだった。

昨年度も参加しましたが、とてもよい講演だと思います。お忙しい先生方ですが、土日開催なので参加しやすく、とてもありがたいです。

簡単な実験
9.6%

ものづくり
10.9%

子どもと一緒に体験
10.4%

専門知識を学べる

もの
40.0%

免許・資格などをとる

ために役立つもの
9.6%

大学の研究・授業を体

験できるもの
19.6%

科学（理科など）
4.2% コンピュータ（パソコ

ン講座など）
3.5%芸術（音楽・

美術など）
6.5%

健康
17.7%

医療
18.2%

スポーツ
3.5%

教育
6.2%

語学（英語・中国語な

ど）
3.2%

哲学
2.5%

心理学
10.0%

政治
1.5%

経済
3.2%

社会
2.5%

建築
2.5%

自然
4.5%

文化
4.0%

環境
5.0%

技術
1.2%
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わかりやすい講座でとても良かったと思います。もっとたくさんの人にも聞いて欲しいと思いました。

中学２年の娘を連れて参加しましたが、知的好奇心を刺激されたようです。ありがとうございました。

最新の情報に接することができ、有意義でした。また、このような機会があれば参加したい。米国の状況も分かり、びっくりしました。

今日はとてもよかったです。ありがとうございました。学び直しとまではいかなくても、専門生の高い内容を度々伺いたいです。
教員です。実は安冨先生のアレルギーの講座も学校で伺ったことがあり、とても役立ちました。教育に役立つことも知りたいし、カウンセリ
ング的メンタル面に関わることも知りたいと思っているところです。
また参加させてください。Thank you！

休みの日にありがとうございました。

「アレルギーマーチ」という言葉を初めて聞きました。

オンラインで受講できるのは、とても助かります。

初めて知ることが多くあってよかったです。これから公開講座を受けてみたいと思いました。

会場がもう少し広々としていると良かったと思いました。

にがお絵がよかったです。

乳児期のアトピー性皮膚炎が食物アレルギーの発症リスクを高めることに驚いた。住んでいる地域でもコロナは感染がみられるので、ワクチ
ンを接種してLong－COVIDを予防したい。

花粉状況設置は嶺南の方にも1か所あってもよいのではないでしょうか。同じ県民として嶺南の人達にも重要では！

県外から転入してきた者ですので、県民として福大の中に入れたことが、まず嬉しかったです。今後も何かしらのイベントに参加できました
ら･･･と思います。

貴重なお時間を設けていただき、ありがとうございました。

全ての講座をとても興味深く聞かせていただきました。ありがとうございました。

とても勉強になりました。ありがとうございました。

オンライン受講は負担が少なくとても助かりました。またオンラインでの公開講座があれば、気軽に参加できそうでありがたいです。

とても有意義な時間を過ごすことができた。医療健康のセミナー開催の時は是非、参加したい。

“花粉のピーク時期はマスクを！”を初めて聞きました。小・中学校でもう少し広めて欲しいなと思いました。学校の教室の窓の近くに花粉
たっぷりの枝があるのが気になりますが･･･。学校周辺だけでも対策を行うなどはできないでしょうか？

どのお話しもタイムリーで分かりやすく興味が持てました。何となく分かっているつもりでいた常識が最新の研究でアップデートされている
ことが分かり、最新の情報に触れていくことの大切さを感じました。ただ、盛り沢山で皆さん早口で多くの情報を浴び、ついていくのが少し
大変でした。各講師の先生の内容はそのままに、持ち時間を増やしてもよかったかも！？

とてもわかりやすく、楽しく聞けました。

何時ものことですが有意義な時間を過ごすことができた。とても感謝してます。

今回初めて福井大学公開講座に参加させていただきました。専門の先生方の最前線のお話しを無料でお聞きすることができて有難いです。
様々な分野のプロフェッショナルな方々のお話を直にお聞きできて、とても勉強になります。また、是非参加させていただきたいです。本日
は本当にありがとうございました。

１３.その他、ご意見・ご感想・お気づきの点

たまたまメールでこの講座を知り、急遽申し込みました。始めは会場参加だったのですが、諸事情で行けなくなり、オンラインに切り替えて
いただき家庭でもしっかり視聴できたのは助かりました！休日無料で複数の先生方の講演が聞けたこと有り難かったです。アレルギーの研修
をもっと受けたいので情報提供よろしくお願いします！
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